

## Verleihung Goldene Ehrennadel der Stadt Augsburg für verdiente Vereinsvorsitzende



No. 12-2015

09.08.2015



(v.l.n.r. Eckardt Frank, Dirk Wurm, Thorsten Zehrfeld, Werner Sedlmayer, Valentin Usselmann, Johannes Pitl)

Liebe Mitglieder des Kreisverbands Augsburg, liebe Freunde des Schachspiels,

Nun schon zum 22. Male richtete der SK Kriegshaber das AFRO aus. Trotz des sommerlichen Wetters kämpften immerhin 194 Spieler in zwei Gruppen um die begehrten Siege.

Welche Bedeutung das AFRO in Augsburg bei der Stadt Augsburg ebenso wie beim Schachkreisverband Augsburg genießt, kann man auch daran ermessen, dass Stadt und Kreisverband die Siegerehrung des 22. AFRO als angemessenen und würdigen Rahmen ansahen, um langjährige Schachvereinsvorstände mit der Goldenen Ehrennadel der Stadt Augsburg zu ehren.

Die Ehrung wurde vom Ordnungsreferenten der Stadt Augsburg, Dirk Wurm, unterstützt vom 1. Vorsitzenden des Schachkreisverbands Augsburg, Thorsten Zehrfeld vorgenommen. Diese besondere Anerkennung wurde Johannes Johannes Pitl (SK Göggingen), Valentin Usselmann (SC Lechhausen), Werner Sedlmayer (SK Caissa Augsburg) und Eckhardt Frank (SK Kriegshaber) zuteil.

## Verleihung Goldene Ehrennadel der Stadt Augsburg für verdiente Vereinsvorsitzende



No. 12-2015

09.08.2015

Alle vier Vereinsvorsitzenden haben durch langjährige ehrenamtliche Tätigkeit den Schachsport und das Vereinsleben fortgeführt und voran gebracht. Nachfolgend sei ein kurzer Einblick in Ihre Verdienste gestattet.

### *Eckardt Frank vom SK Kriegshaber*

1. Aufstieg der Mannschaft in die Oberliga sowie Aufbau einer erfolgreichen Jugendarbeit mit regionalen und überregionalen Meistertiteln
2. neben seiner Tätigkeit ist Eckardt Frank auch als Kassenwart bei Schach-Kreisverband Augsburg und dem Schachverband Schwaben tätig
3. Ausrichter und Organisator des Augsburger Friedensfestopens (AFRO) und der Kreiseinzelmeisterschaft (Augsburger Weihnachtsopfen (AWO))
4. Herausgabe einer Vereinszeitschrift "Jugendschach" (bisher etwa 140-150 Ausgaben)

### *Johannes Pitl vom SK 1908 Göggingen*

1. Johannes Pitl gestaltet bereits seit 43 Jahren das Schachgeschehen in Göggingen
2. der Verein spielt ungeschlagen in der Oberliga und hat nun den Sprung in das Bundesligageschäft vollbracht.
3. Aufbau einer erfolgreichen Jugendarbeit mit regionalen und überregionalen Meistertiteln
4. Jedes Jahr veranstaltet Herr Pitl ein Großmeisterturnier und sorgt für die überregionale Bekanntheit des Schachsports in Augsburg

### *Werner Sedelmayr vom SK Caissa 1992*

1. Werner Sedelmayr wurde bereits kurz nach der Gründung des Vereins 1. Vorstand
2. sein Team spielte aussichtsreich in Schwabenliga 2 um den Aufstieg mit.
3. seit Jahren engagiert er sich beim Schach-Kreisverband Augsburg als 2. Vorstand.
4. auch im Hochschulsport engagierte er sich erfolgreich bei der Deutschen Hochschulmannschaftsmeisterschaft an der Universität Augsburg

### *Valentin Usselman SC Lechhausen 1908*

1. Vollzug Umwandlung des Vereins in einen e.V. (eingetragenen Verein)
2. Aufbau der Jugendarbeit ab 2004 und damit Etablierung einer festen Größe im Augsburger Jugendschach
3. Unter seiner Amtszeit wurde das 100jährige Bestehen des Vereins gefeiert, unter anderem mit einem Jubiläums-Schnellschachturnier mit über 80 Teilnehmern
4. Organisation eines U14-Jugendturnier mit 12 Mannschaften (Amateur Kids Mannschafts-Meisterschaft)



## Verleihung Goldene Ehrennadel der Stadt Augsburg für verdiente Vereinsvorsitzende

No. 12-2015

09.08.2015

Gesagt ist gesagt: "Was war denn 1908 los, dass in Augsburg so viele Schachvereine gegründet wurden?" (Dirk Wurm, nachdem er zuerst J. Pitl (SK Göggingen 1908) und anschließend V. Usselman (SC 1908 Lechhausen) die goldene Ehrennadel der Stadt Augsburg verliehen hatte.)

Gesagt ist gesagt: "Sie sind länger Vereinsvorsitzender, als ich auf der Welt bin." (Dirk Wurm zu Johannes Pitl).

Die vier Vereinsvorsitzenden stehen stellvertretend für alle Funktionäre und ehrenamtlichen Helfer im Schachsport. Es zeigt sich, dass sich die Mühen lohnen etwas zu TUN und zu SCHAFFEN. Für die Vereine ist es nicht nur wichtig Spitzenspieler hervor zu bringen oder ein angenehmes Vereinsleben zu schaffen. Hier wird der Nachwuchs im Funktionärsbereich nur allzu leicht vergessen. In diesem Sinne ist es wichtig an den Aufbau einer Basis von Funktionären sowohl im Vereins- auch auf KVA Verbandsebene zu denken. Hierzu braucht man nicht die stärksten, sondern die engagiertesten Spielerinnen und Spieler. Und dieses Engagement wird, wie man sieht auch gewürdigt.

Herzlichen Glückwunsch!

Thorsten Zehrfeld  
1. Vorstand